CONGRESO PSOE ■

Ricardo García Damborenea

«El partido socialista no está a la altura de los objetivos»

Bilbao. El secretario general de los socialistas de Vizcaya, Ricardo García Damborenea, calificó ayer de «muy insatisfactoria» la ponencia marco que se debatirá en el XXXI Congreso del PSOE y afirmó que «el partido no está a la altura de los objetivos». García Damborenea hizo estas declaraciones a los

En este congreso extraordinario, al que asisten alrededor de 150 delegados, el PSOE de Vizcaya estudiará también la gestión de la ejecutiva federal y elegirá a los 14 delegados que le representarán en el XXXI Congreso socialista. En su ponencia alternativa. los socialistas de Vizcaya observan un «desdibujamiento» del proyecto socialista y reafirman la necesidad de la UGT en este mismo proyecto, cuestiones que, según dijo Damborenea, «no se deseaban plantear en el Congreso Federal y se eluden en la ponencia oficial».

Destacó que el socialista es un proyecto en dos frentes: político y sindical, y que es necesario reafirmar esta última faceta puesto que, pese a no haber sido revocado este principio en ningún Congreso del PSOE, «en los dos últimos años ha crecido en el partido una corriente social liberal o, siendo más crudos, neoliberal, que concibe un proyecto socialista sin sin-

El líder socialista vizcaíno aseguró que su organización «ni ha buscado ni va a buscar» apoyos a su ponencia alternativa en otras agrupaciones provinciales del partido, y que tampoco pretende «confrontar» este texto con la ponencia marco del Congreso federal, «que está muy arropada en votos -estimó- por los partidarios de la línea oficial».

tado por la dirección del PSOE como base del debate del Congreso federal de enero.

Damborenea afirma que el planteamiento de un partido socialista sin sindicato «deja perpleja a Europa».

Debate

«Nuestro objetivo con esta ponencia alternativa es mucho más sencillo -agregó García Damborenea-, y es que tenga lugar un debate en el que se pongan encima de la mesa cuestiones que es necesario replantear, como la situación actual del socialismo o qué es ser hoy socialista en España, sobre todo ahora que muchas voces se preguntan si en el proyecto entra o no un sindicato, algo que puede llenar de perplejidad a los socialistas europeos».

Ricardo García Damborenea

expresó la intención de los socialistas vizcaínos de «debatir qué pasa con el partido, supuesto que no están pasando cosas buenas, que no responde a las aspiraciones de los militantes, ni mucho menos a las necesidades que los objetivos exigen. El partido, como instrumento para la acción política de los socialistas, no está a la altura de nuestros objetivos», su-

periodistas poco antes de participar en un

congreso extraordinario, celebrado desde las

once de esta mañana en Bilbao, en el que los

socialistas vizcaínos aprobarán, con seguri-

dad, una ponencia alternativa al texto presen-

brayó.
El secretario general del PSOE de Vizcaya reveló que, personalmente, pidió al secretario general de la UGT, Nicolás Redondo, que no se presentara como delegado por esta provincia al Congreso federal, como ha sido habitual hasta ahora, «porque no queremos que nos identifiquen con UGT».

«Como consecuencia de los conflictos entre el Gobierno y la UGT -agregó Damborenea-, corríamos el peligro de que cualquier defensa de este proyecto socialista político y sindical, que es socialdemócrata, podía ser tachado de ugetista y de ninguna manera queremos que esto parezca una delegación de UGT».

«Nuestra postura es socialdemócrata estricta, en términos centroeuropeos, y es la que podría estar defendiendo en España Olof Palme o Willy Brandt», resaltó Ricardo García Damborenea.

Concretó que, este criterio planteado a Nicolás Redondo, quien en el anterior Congreso federal encabezó la delegación socialista vasca, «afecta tanbién a Saracíbar y a otros destacados sindicalistas que podrían teñir excesivamente de ugetista a la delegaEl Consejo pidió a Letona que reconsiderara su

El vicepresidente de Banesto confirmó su dimisión



José María de Letona y Pablo Guernica. (Foto: B. Pérez)

Madrid. José María López de Letona presentó ayer su dimisión como vicepresidente del Banco Español de Crédito (Banesto), ante el Consejo de Administración de la entidad, que se reunió ayer por la mañana, informaron fuentes de la entidad.

El Consejo de Administración del Banco Español de Crédito celebrado en la mañana de ayer recibió y aceptó formalmente su dimisión vicepresidente y consejero del banco, según señalaron las mismas fuentes.

El Banco Español de Crédito hizo público una comunicado tras la reunión en el que se afirma que el primer ejecutivo de la entidad dirigió el pasado viernes una carta de dimisión al presidente de Banesto, Pablo Garnica.

«Gratitud»

El Consejo, continúa la nota, ha solicitado de López de Letona la reconsideración de su postura, pero el hasta ahora máximo responsable de Banesto manifestó que «tiene muy serias razones para mantener su decisión».

Ante ello el Consejo aceptó la renuncia «haciendo patente la gratitud de Banesto por los relevantes servicios prestados a la entidad en la importante etapa de saneamiento en que ha estado pilotada por José María López de Letona».

Las mismas fuentes indicaron que tras aceptar la dimisión de momento no ha sido nombrado sucesor en el pues-

Opinan que se necesita «una mejora en los tràmites»

Próximo programa conjunto de los **Defensores del Pueblo**

Barcelona. El Defensor del Pueblo, Joaquín Ruiz-Giménez, anunció ayer en Barcelona la elaboración de un programa de actuaciones junto a sus cuatro homólogos autonómicos.

Ruiz-Giménez y sus homólogos en las comunidades autónomas de Cataluña, Frederic Rahola; Aragón, Emilio Gaston; Canarias, Luis Cobiella; y Andalucía, Manuel Conde Pumpido, concluyeron ayer las sesiones de trabajo iniciadas el pasado día 26 en el marco de las terceras jornadas de intercambio y valoración de experiencias.

El programa de actuaciones se centrará en problemas que afectan a todas las comunidades autónomas, como la existencia de bolsas de pobreza o el bajo nivel adquisitivo de sectores de la población española, explicó Ruiz-Giménez.

En el encuentro, los cinco «ombudsmen» españoles expusieron la necesidad de mejorar el sistema de puesta en conocimiento a los órganos correspondientes de las quejas recibidas y de instar a una más rápida respuesta por parte de la Administración.

Ruiz-Gimenez incidió en el hecho de que los «ombudsmen» carecen de poder coercitivo para impulsar las medidas correctoras de los hechos denunciados.

Sin embargo, consideró que la exposición de las quejas recibidas por los Defensores del Pueblo estatal o autonómicas han de promover la correspondiente actuación de los grupos parlamentarios.

Ruiz-Giménez, cuya actividad como Defensor del Pueblo finaliza el próximo 28 de diciembre, se mostró dispuesto a continuar en este puesto si así lo acuerda el Congreso de los Diputados.

En caso de que el congreso acordase nombrar a otra persona como Defensor del Pueblo, Ruiz-Gimenez indico su disposicion a cooperar y facilitar informacion al nuevo «ombudsmen» en relacion a las consultas en curso.

SANIDAD 📰

Según afirma el doctor Luis Montoro

Los psicofármacos, causas de numerosos accidentes mortales

Valencia. El profesor de Psicología de la Universidad de Valencia, doctor Luis Montoro, ha señalado que una gran cantidad de medicamentos para los nervios pueden alterar de manera notable la capacidad de conducir vehículos, por lo que son causa de innumerables accidentes de tráfico

El doctor Luis Montoro forma parte de un equipo de investigadores de la Unidad de Investigación en Seguridad Vial de la Universidad de Valencia, que ha elaborado un informe sobre la acción de los fármacos en la conducción, solicitado por la Dirección General de Tráfico.

Luis Montoro indicó que «una de las características definitorias de la civilización actual es la utilización masiva de fármacos, con los que se ha conseguido eliminar una gran cantidad de enfermedades y mejorar la calidad de vida».

Sin embargo, el doctor Montoro entiende que la utilización incontrolada de los fármacos, sin la información, medidas y precauciones necesarias supone un riesgo, debido a los efectos secundarios, añadidos que éstos suelen tener y que, en algunos casos, pueden convertirlos en sustancias altamente peligrosas.

Efectos secundarios

El profesor Luis Montoro ha señalado que «son precisamente

algunos de estos efectos secundarios los que repercuten de manera muy directa en la alteración de las capacidades necesarias para realizar una conducción exenta de

Según el doctor Luis Montoro, «los psicofármacos, denominados en el lenguaje popular como -medicamentos para los nervios-, tienen una especial repercusión en el comportamiento del individuo y, por tanto, en la actividad de con-

El doctor Montoro señaló que muchos medicamentos también pueden afectar de manera directa o indirecta el manejo del vehículo, entre ellos los utilizados para los trastornos cardíacos, en resfriados o alergias, y los antihiperten-